



Prise en charge des maladies cardiaques

Les maladies cardio-vasculaires cèdent la première place dans le palmarès français des causes de mortalité. Cela s'explique par les progrès réalisés dans le domaine de la prévention, mais aussi par ceux réalisés dans les prises en charge thérapeutiques. Ce dossier n'a pas la prétention de l'exhaustivité* ; il s'attache cependant à décrire les différentes pathologies, leur incidence et à présenter les progrès réalisés aussi bien dans l'organisation de la prise en charge que dans les techniques d'intervention ou le suivi des malades.

dossier coordonné par **Yves Lecarpentier**

<p>22 Les maladies cardiaques : état des lieux</p> <hr/> <p>22 Classifications des maladies cardiaques <i>Yves Lecarpentier, Jean-Louis Hébert</i></p> <p>25 Mortalité par maladies de l'appareil circulatoire en 2005 et évolution depuis 1980 <i>Albertine Aouba, Françoise Péquignot, Françoise Laurent, Martine Bouvet, Alain Le Toullec, Eric Jouglà</i></p> <p>35 Hospitalisation pour cardiopathies ischémiques <i>Marie-Claude Mouquet</i></p> <p>42 Les différentes pathologies cardiaques</p> <hr/> <p>42 Cœur et diabète <i>Paul Valensi</i></p> <p>44 Nouvelle stratégie de prévention primaire du haut risque cardio-vasculaire <i>Alain Simon, Gilles Chironi</i></p> <p>47 Maladies arythmogènes du ventricule droit <i>Jean-Louis Hébert, Yves Lecarpentier</i></p> <p>50 La prise en charge et les thérapeutiques</p> <hr/> <p>50 Prise en charge préhospitalière du syndrome coronarien aigu <i>Eric Wiel, Nathalie Assez, Patrick Goldstein</i></p>	<p>54 Utilisation des défibrillateurs automatisés externes par des personnes non médecins <i>Dominique de Penanster</i></p> <p>55 Les défibrillateurs cardiaques implantables <i>Robert Frank</i></p> <p>59 Les recommandations de la HAS sur la prise en charge de l'infarctus en pratique <i>Valérie Thomas, Laurent Goix, Karim Tazarourte</i></p> <p>63 Les nouveautés en chirurgie cardiaque <i>Mojgan Laali, Iradj Gandjbakhch</i></p> <p>65 L'anesthésie du patient cardiaque <i>Alexandre Ouattara</i></p> <p>68 La réadaptation post-infarctus et l'éducation thérapeutique</p> <hr/> <p>68 La réadaptation cardiaque du coronarien au sein d'un réseau cardiologique <i>Thierry Denolle, Majid Dib, Florence Revault d'Allonnes</i></p> <p>72 Éducation thérapeutique des patients insuffisants cardiaques : de la formation à l'action <i>Brigitte Sandrin Berthon, Pierre Sonnier</i></p>	<p>78 Tribunes</p> <hr/> <p>78 La prise en charge des accidents cardiaques par les services d'urgence <i>Patrick Ecollan</i></p> <p>81 Nord-Pas-de-Calais : les campagnes de communication sur les urgences cardiologiques <i>Nathalie Assez, Patrick Goldstein, Eric Wiel, Vincent Chevalier</i></p> <p>85 Activité physique et fonction cardio-vasculaire <i>Yves Lecarpentier, Jean-Louis Hébert</i></p> <p>88 Suivi clinique à domicile et éducation thérapeutique : l'expérience de Basse-Normandie <i>Thierry Préaux, Alain Larouche, Rémi Sabatier, Annette Belin, Marie-Claude Lagarrigue-Courval, Gilles Grollier</i></p> <p>92 Bibliographie</p> <hr/>
--	--	--

* Les prises en charges médicamenteuses ont notamment été abordées dans le numéro 47 d'adsp consacré à la prévention des maladies cardio-vasculaires.

